

黒中だより

新潟市立黒崎中学校 第1号
令和7年4月14日発行
<http://www.kurosaki-j.city-niigata.ed.jp/>

「自律と責任」

校長 大橋 正治

今年も各地から桜の便りが届くようになり、4月7日(月)進級・入学した生徒を迎え、令和7年度がスタートしました。午後には150名の新入生を迎え、入学式を行いました。式典では、新入生の中学校生活に対する決意ある誓いの言葉があり、凛とした素晴らしい式典になりました。新入生には早く中学校に慣れ、充実した学校生活を送ってほしいと思います。以下は、新入生に贈ったメッセージの一部です。



入学にあたり新入生の皆さんに、二つの言葉「自律」と「責任」を贈ります。

一つ目は「自律」です。「自律」とは、自分の意志や価値観に基づいて行動する能力を指します。自分の意思決定や行動に対して、周囲からの指示や制約を受けず、自分でコントロールできること。つまり、誰かの影響を受けずに自分で判断を下し、自分の目標や価値に基づいて行動することです。

中学校生活は小学校以上に、学習をはじめ、学級活動、生徒会活動、学校行事など、自分から主体的に関わることが、より大切になります。どの活動も自分の意思や考えをしっかりと持ち、自分から積極的に挑戦して取り組むことが、自分自身の成長につながります。他の誰かが何かしてくれるだろうと受け身の状態で待っているのは成長しません。自分の道は自分自身で切り拓くのが中学生です。そして、自分以外の周囲の人のために役立つ行動をすることが中学生には求められます。

しかし、何事も初めから上手くいくとは限りません。誰もが失敗を経験し、いろいろな工夫や改善を行い、繰り返し取り組むことで、自分の目標に一步步近づきます。失敗は大いに結構。失敗の中から成功に向けた種が見つかります。これからの三年間、自分自身としっかり向き合い、様々な活動を通して自分自身に磨きをかけ、しっかりと「自律」してください。

二つ目は「責任」です。一つ目の「自律」にもつながりますが、自分で行動した結果には、必ず「責任」が伴います。よく周りの迷惑を顧みず、自分の主張を一方向的に述べて、全て他へ責任転嫁し、行動が伴わない人を見かけます。しかし、これは無責任の何物でもありません。

人間誰でも、間違いや過ちを犯すことがあります。しかし、その時に素直に自分を振り返り、素直に間違いや過ちを認め、同じ失敗を繰り返さないことが、自分自身を成長させます。また、自分が軽い気持ちで安易に発した言葉が、相手を傷つけることがあります。自分が発する言葉には必ず「責任」が伴います。合わせて自分の取る行動にも「責任」が伴います。

「責任」を取ることは、自分自身としっかり向き合うこと。そのためには素直な心で他人のアドバイスや発言に耳を傾け、素直に受け止め、自分の行動を改めることが大切になります。小学校以上に中学校では、自分の取る言動が周囲にどのような影響を与えるのか、自分自身しっかりと考え、前向きで適切な行動をたくさん取ることを期待しています。

自律 責任

今日、この瞬間から新しい仲間との出会いを大切に、他人（ひと）が喜ぶ前向きな行動をたくさん実践してください。この「自律」と「責任」を胸に秘め、力強く中学校生活を歩んでください。皆さんの未来は、無限の可能性が広がっています。

最後になりますが、黒埼中学校の教育活動を充実させるため、保護者・地域の皆様の力をお借りします。今年度も当校の教育活動へのご理解とご協力を、よろしく願いいたします。

【転入職員の紹介】

この春の人事異動で 17 名の先生方が新たに黒埼中学校に加わりました。これからいろいろとお世話になりますが、どうぞよろしく願いいたします。



No.	職名	氏名（ふりがな）	前任校
1	校長	大橋 正治（おおはし まさはる）	亀田中学校
2	教諭	八木 宏克（やぎ ひろかつ）	山潟中学校
3	教諭	小田 一郎（おだ いちろう）	潟東中学校
4	教諭	江見 由美子（えみ ゆみこ）	坂井輪中学校
5	教諭	中山 靖子（なかやま やすこ）	巻西中学校
6	教諭	渡邊 久雄（わたなべ ひさお）	光晴中学校
7	教諭	高杉 尚美（たかすぎ なおみ）	潟東中学校
8	教諭	星 直子（ほし なおこ）	坂井輪中学校
9	教諭	稲垣 明子（いながき あきこ）	大形中学校
10	教諭	須藤 雅斗（すとう まさと）	新採用
11	教諭	大橋 萌香（おおはし もえか）	新採用
12	講師	柳 正（やなぎ ただし）	大形中学校
13	講師	阿部 悟（あべ さとる）	木崎中学校
14	講師	鈴木 智也（すずき ともや）	採用
15	A L T	Ethan AMOHIA（イーサン アモヒア）	採用
16	教頭マネジメント支援員	大野 弥生（おおの やよい）	採用
17	地域教育コーディネーター	加藤 久枝（かとう ひさえ）	採用

【新入生歓迎会】

4月8日（火）生徒会本部による新入生歓迎会が行われました。映像やスライドを上手く使い、学校生活や学校行事、生徒会活動、部活動の紹介がありました。途中、応援団による黒中節が披露され、継承されている伝統を感じることができました。

時折、2、3年生から温かい拍手が自然と起こり、寒かった体育館を温かく包み込んでいました。そして最後に新入生の感謝の言葉があり、1年生は決意を新たにしていました。



☆新たな出会いを大切に 落ち着いた学校生活がスタート！